



しらみず

いわき市立白水小学校
学校便り 第6号
平成28年7月19日
発行者 校長 遠藤隆宏

1学期も間もなく終了、たいへんお世話になりました。

あと2日で、1学期が終了となります。
1学期には多くの行事があり、7人の子どもたちと5名の教職員で乗り越えることができるかどうか不安な面もありましたが、保護者の皆様や地域の方々のご協力をいただき、無事、1学期を終えることができそうです。本当にありがとうございました。
7月21日(木)から8月24日(水)までの35日間は夏休みとなります。宿題を計画的に行うことももちろん大切ですが、一番大切なことは、「自分の命は自分で守ること」です。子どもたちはご自宅等で過ごすことになります。事故やけががない夏休みになるよう、ご家庭でもお声掛けください。



〈七夕集会 笹飾りといっしょに〉

七夕集会・・・願いを目標へ

7月7日に七夕集会を行いました。七夕には、「願い事」を短冊に書いて笹の木に飾る風習があり、子どもたちも思い思いの願い事を書きました。

私はここで、プロ野球日本ハムの大谷翔平投手の話をしました。
大谷投手は、高校1年生の時に、プロ野球の選手になりたいという目標を立てました。その目標達成のために、何が必要で、どんなことを実践すればよいのかを書きだしたそうです。
速い球を投げるとか、変化球を覚えるなどの他に、「運」も必要だと考えた大谷選手は、「運」をつかむために、「あいさつをすること」「ごみ拾いをすること」「部屋のそうじをすること」等をあげ、実践していったそうです。
「願い事」を目標として、夏休み以降も努力を重ねられるよう、ご家庭でも声をかけてあげてください。

大谷翔平が花巻東高校1年時に立てた目標達成表

体のクア	サブメントをのむ	FSQ 90kg	インスタッフ改善	体幹強化	軸をぶらさない	角度をつける	上からボールをたく	リストの強化
柔軟性	体づくり	RSQ 130kg	リリースポイントの安定	コントロール	不安をなくす	力まない	キレ	下半身主導
スタミナ	可動域	食事夜7杯朝3杯	下肢の強化	体を固めない	メンタルコントロール	ボールを胸でリリース	回転数アップ	可動域
はっきりとした目標、目的をもつ	一番一番しない	頭は冷静に心は熱く	体づくり	コントロール	キレ	軸でまわる	下肢の強化	体重増加
ピンチに強い	メンタル	実業団に誘われない	メンタル	ドラ1 8球団	スピード 160km/h	体幹強化	スピード 160km/h	肩回りの強化
速をつくらない	勝利への執念	仲間を思いやる	人間性	運	変化球	可動域	ライナーキャッチ	ピンチングを増やす
感性	愛される人間	計画性	あいさつ	ゴミ拾い	部屋のそうじ	フォームを磨く	フォーク完成	スライダールのキレ
思いやり	人間性	感謝	道具を大切に使う	運	審判さんへの態度	速く落差のあるカーブ	変化球	左打者への決め球
礼儀	信頼される人間	継続力	プラス思考	応援される人間になる	本を読む	スローと速いボールで投げる	ストライク前にボールを投げる	奥行きをイメージ

(注)FSQ、RSQは筋トレ用のマシン (出所)スポーツニッポン

宮小学校との合同授業

7月5日に、本校6年生3名が、宮小学校との合同で算数の授業に参加してきました。

日頃、少人数で学んでいる子どもたちにとって、グループで課題を解決する学習はなかなか経験できないことであり、学習内容よりもむしろ学び方を学ぶ場になったのではないかと思います。

以下は参加した3名の児童の感想です。



〈宮小学校での合同授業の様子〉

ぼくは、初めて宮小学校との授業に参加しました。はじめはとてきんちょうしたけど、ちょっと話をしたり、笑ったりできました。みんながぼくにやさしく教えてくれたので慣れてきて、最後にタッチをしたことがとてもうれしかったです。
また機会があったら行きたいです。

ぼくは、宮小学校でいっしょに勉強して、最初はきんちょうしたけど、だんだんきんちょうしなくなりました。
保育園の時の友達にも会えたのでうれしかったです。
宮小学校の6年生は、勉強したことを自分たちでまとめる力があつたのですごいなと思いました。

ぼくははじめて宮小学校で合同授業に参加しました。なかなか出来なくてきんちょうしてしゃべることができませんでした。
また、次の機会があったら今度はいろいろとしゃべってみたいです。

参加した子どもたちの感想を見ると、慣れない環境と学び方に緊張して、思うように力が発揮できなかったようです。来年の4月からは中学校へ進学し、集団の中で学ぶことになる子どもたち。その不安を取り除き、集団で学ぶことや、多くの仲間と交流する機会をこれからも設けていきたいと考えています。

ありがとうパーティー・授業参観等、お世話になりました

7月8日のありがとうパーティー・授業参観には、ご多用にも関わらずすべての保護者の皆様にご協力、ご参観いただきました。本当にありがとうございました。

午前中は子どもたちの調理のお手伝いをさせていただきました。ありがとうパーティーには、区長の馬目様と育成会白水支部長の箱崎様にもご参加をいただきました。野菜たっぷりのカレーライスといろいろな具がたくさん入った野菜サラダ、たいへんおいしく頂きました。



<調理の様子>



<カレーライスと野菜サラダ>



<献立の説明>

昼食の後に、9月のいわき市音楽祭で発表する合奏曲「エル・クンバンチェロ」を子どもたちが演奏し、会場の皆様に聴いていただきました。全校生7名での演奏です。6年生の3名は一人で2つ、3つの楽器を掛け持ちで演奏します。

毎日、朝や休み時間に練習に取り組んできた成果を聴いていただき、たくさんの保護者の皆様からの拍手に子どもたちもうれしそうでした。9月の音楽祭に向けて、さらに練習を重ねていきたいと思っています。



<合奏の発表>

演奏後には、内郷公民館長の黒羽様にもご参加いただき、青少年育成市民会議内郷地区推進協議会白水支部総会を開催しました。毎年、支部からは、児童活動の補助として予算をいただいています。本年度も子どもたちの活動のためにご予算をつけていただきました。心より御礼申し上げます。

午後の授業参観で、5、6年生は「道徳」の授業を行いました。相手の立場に立って考えること、自分と違う立場の相手や過ちなどに対しても広い心で受け止めることができる態度を育てることについて、資料をもとに考えました。



<5、6年生 道徳の授業>

4年生は社会科の授業「住みよいくらしをつくる」の学習を行いました。浄水場の水質検査の仕事について調べ、飲料水にかかわる事業の意味を読み取りました。

2年生は算数科で「時ごとと時間」の学習を行いました。絵や時計を見て、時刻を読んだり、時刻と時刻の間の時間を考えたりする学習に取り組みました。

授業参観後は、PTA運営委員会と学校保健委員会を行いました。

学校保健委員会では、肥満とゲームが話題となりました。ゲームを長時間することによる影響と、夏休み中には、スナック菓子や炭酸飲料を飲みながらのゲームは肥満を助長することについても話し合いました。

ゲームは時間を決めることや、適度な運動をすることについては、学校でも指導をしていきます。ご家庭でも過ごし方のルール等について話し合う場を設けてください。

最後に学級ごとに懇談会を行い、1学期を振り返って成果と課題を確認したり、今後の指導について説明をしたりしました。

保護者の皆様、午前の調理のお手伝いから、最後の学級懇談まで、長い時間、ご協力をいただき、ありがとうございました。

夏休み明け、7名が元気いっぱい学校に戻ってくることをお待ちしております。



<4年生 社会科の授業>



<2年生 算数の授業>